



下石小だより

令和2年1月8日
1月号(第486号)
練馬区立下石神井小学校
校長 境野 宏樹

TEL 03-3997-5241 FAX 03-3997-0942

ホームページアドレス <http://www.shimosyakuji-e.nerima-tyky.ed.jp/>

2学期の自分を振り返り、3学期に生かす

校長 境野 宏樹

明けましておめでとうございます。昨年は平成から令和へと時代も大きく変わり、2020年となる今年は、東京オリンピック・パラリンピック開催の年。そして、教育界においては、新しい学習指導要領が全面实施となる年でもあります。本年も下石神井小学校の教職員一同、心新たに教育活動に邁進していく所存です。ご理解・ご協力をよろしくお願い申し上げます。

さて、昨年末にとてもうれいことがありました。それは、2学期終業式のときの「児童代表の言葉」です。3年生の児童の代表の言葉も2学期に成長したと思うことを二つ挙げてしっかりと発表できていたのですが、圧巻だったのは6年生の児童代表の言葉。少し長くなりますが、全文を掲載します。

<2学期を振り返って>

私が2学期を振り返って、学習の中で一番頑張ったのは体育です。今までは、ただ授業中に言われたことをやるだけで終わらせてしまっていたのですが、2学期の体育では上手な人の工夫をまねしたり、自分なりにどうすればできるようになるのか考えたりしました。特に、走り高跳びでは上手な人を見て、上手な人は軽く高く跳んでいると分かり、それを自身の目標にして毎回の授業に取り組みました。また、軽く高く跳ぶにはどうすればよいかを考え、様々な助走の長さ、最後の踏切の強さで実際に跳び、どれが一番上手に跳べるかを探求して、毎回の授業に生かすようにしました。その成果もあり、授業の度に前回の授業よりも高いのを跳べるようになりました。

次に学習以外で一番頑張ったのは委員会です。1学期には、月曜日にある委員会にしか目を向けられていませんでしたが、2学期では月曜日にある委員会はもちろん、日常の中でも自分が代表委員会であることを意識するようにしました。特に、挨拶には力を入れ、廊下ですれ違った先生方、1年生から6年生の人たちに積極的に挨拶をし、「生き生きと笑顔あふれる 下石小」をつくっていけるよう努めました。さらに11月の委員会で行う自主的活動では、「あいさつ運動」を取り入れ、朝、校門に立って挨拶をしました。

3学期は、体育で意識したことを体育に限らず、他の科目でも意識し、日々の授業の中で自分を高めていけるようにしたいです。挨拶は、3学期も継続し、さらに「生き生きと笑顔あふれる 下石小」にしたいです。楽しむ時は楽しむ、集中するときは集中する、というように、これからもメリハリをつけ、充実した学校生活を送っていけるよう努めたいです。

いかがでしょうか。受け身的だった授業に終止符を打ち、自ら考え工夫して取り組んだことで力を付けた体育。自分が代表委員会であることを改めて自覚し、日々積極的に頑張った挨拶。そして、何よりも私の学校経営方針の柱である「生き生きと笑顔あふれる 下石小」を、6年生がしっかりと受け止め、日々それをめあてに実践しているという事実。代表児童の自信に満ちた言葉を聞きながら、その素晴らしい内容に驚くとともに、私はそのような子供たちが集う下石神井小の校長であることに、うれしさと誇りを感じました。

しっかりとした目標をもつことで、自分が今、何をやるべきか、何をやらなければならないか、自分の具体的な行動が明確になってくるものです。2学期の自分を振り返り、3学期は何を目標とするのか。学校では「一年の計は、元旦(始業式)にあり」という話をしました。子供たちのやる気を大事にしていきます。

<校舎改築ニュース(1月)>

校舎改築工事(2期工事)も11月から始まった鉄骨建て方作業により、新しい校舎の形が徐々に見えてきました。正門前の道路から工事の様子を見てみると、鉄骨の柱が立ち並ぶ建物の道路側には、緩やかなスロープが確認できます。これは、給食室に出入りする食材業者の搬入のためのスロープです。給食室は、天井まで一定の高さが必要ですが、近隣住民の方々に配慮して少しでも校舎の高さを抑えるために、半地下構造になっています。工事関係者の方々のご努力により工事は順調に進んでおり、今年の7月には予定通り2期工事も完成する見込みです。その後、3回目となる新校舎への引越し、仮設校舎の解体、既存プールの解体・新設、そして校庭の整備を行い、全ての工事が令和3年の夏には終了する予定になっています。

◇ 1月行事予定 ◇

日・曜	行事	日・曜	行事
7(火)	冬季休業日終	16(木)	社会科見学(5年)計測(2年)
8(水)	始業式・給食開始・安全指導委員会活動	17(金)	校内書き初め展始・計測(1年)
		18(土)	小学校連合図工展(～23日まで)
9(木)	あゆみ配付・たてわり班遊び書き初め席書会(～11日まで)	20(月)	学校公開日(4・5時間目・クラブ活動)租税教室(6年)
10(金)	社会科見学(3年)計測(6年)	22(水)	集会委員会集会
11(土)	土曜授業日(4時間授業・給食なし)計測(5年)PTA教養講座	23(木)	保健委員会集会
		25(土)	区連合書き写め展(～26日まで)
13(月)	成人の日	27(月)	クラブ活動
14(火)	計測(4年)下石ジャンプウィーク始	28(火)	なわとび教室(3・4年)
15(水)	あゆみ回収日・計測(3年)なわとび旬間始・なわとび集会	29(水)	4時間授業(3年3組研究授業のため)ユニセフ集会

◇1月は、火災を想定した避難訓練(予告なし)を行います。

1月の生活目標 「正しい言葉づかいをしよう」

1月のスクールカウンセラー相談日

スクールカウンセラーの小川千晶先生の相談日は、以下の3日間です。

16日(木) 23日(木) 30日(木)

心のふれあい相談室から

「心のふれあい相談員」は、児童の悩みや不安などを和らげるために、児童の話し相手になったり、相談を受けたりします。保護者の相談にも当たります。相談室だよりもご確認いただき、どうぞご利用ください。

◇ 1月の開室予定日は、毎週火曜日と水曜日、9:40～15:40です。

◇ 心のふれあい相談員 浅沼 玲子 先生

◇ 相談室 新校舎1階相談室

◇ 電話 080-2012-2697

(相談員専用です。電話相談や来室時間の予約にご利用ください。)

◆ 連絡 ◆

○あゆみ(通知表)について

12月に区内で発生したシステム障害の影響で、発行を延期していましたが、9日(木)に配付をし、15日(水)に回収をさせていただきます。どうぞよろしくお願いいたします。

○下石ジャンプウィークについて

校舎改築に伴う室内遊び充実の一環として、14日(火)から24日(金)までの9日間実施します。校内各場所に垂直跳びができる場を設け、休み時間に児童が自由に取り組めるようにします。垂直跳びの方法や準備運動等については、事前に各学級にて指導をします。

○なわとび旬間について

今年も寒さに負けない丈夫な体をつくるために、15日(水)から2月5日(水)まで、なわとび旬間を実施します。事前になわとび(短縄)の準備と、長さの調整をお願いいたします。

○お子様の体調管理について

3学期は、体調管理が難しい時期です。インフルエンザや感染性胃腸炎は予防が最も重要です。学校では、手洗い・うがいの励行を行ってまいりますので、ご家庭でも規則正しい生活やバランスのとれた食事、適切な睡眠時間の確保等、健康管理には十分ご注意ください。

○校内書き初め展・小学校連合図工展・練馬区連合書き初め展について

校内書き初め展は、17日(金)～2月8日(土)まで行いますので、ぜひご覧ください。また、小学校連合図工展が1月18日(土)～23日(木)まで、区連合書き初め展が25日(土)～26日(日)に行われます。学校代表で出品されたご家庭には、ご連絡をいたします。